

de pedagogía" y con Adolfo Hernández y Carlos Camarero, del Colegio.

José Segovia informó de los proyectos de reforma de las enseñanzas medias propulsados por su Dirección General e insistió en el entronque entre la enseñanza profesional y el bachillerato; aludió a las perspectivas de incorporación del asesoramiento psicopedagógico en los planes promovidos por su ministerio. También se explayó, y no es la primera vez que lo hace en un acto con importante presencia de profesionales de la psicología, sobre lo que, según él, constituye la primera dificultad para la incorporación de psicólogos a los cuerpos de la administración: la, a su parecer, indefinición del paradigma profesional de la psicología.

Las palabras que pronunció el representante de la revista "Cuadernos de pedagogía" remacharon la defensa, ya esbozada en otras intervenciones, de la psicología comunitaria y recordó el coherente y continuado apoyo de su revista a tal práctica profesional en el ámbito escolar.







Presentación

"PSICOLOGOS NUMERO 25: PSICOLOGIA Y POLITICA"

El día 16 de junio, en el Hotel Convención de Madrid, "Psicólogos, Papeles del Colegio" presentó su número 25, cuyo *a londo* y tema de portada era el de la psicología y la política. En la mesa presidencial de acto, en la que actuaba como moderador el director de la revista del Colegio, Adolfo Hernández, se encontraban representantes de dos partidos parlamentarios, así como Florencio Jiménez Burillo,

catedrático de la Complutense especializado en psicología política: allí estaban Juan Díaz Nicolás, del Partido Socialista Obrero Español y Julio Setién, del Partido Comunista de España. El representante

información

colegial

de Alianza Popular, que había aceptado la invitación para asistir al acto, ni estuvo presente ni justificó su ausencia, probablemente originada por las entonces urgentes tareas electorales de todos los partidos.

A pesar de los pocos días que faltaban para las elecciones el debate no cayó en los tópicos habituales gracias a la mesura y al nivel de los dos representantes de los partidos políticos presentes en el acto.

En este número de "Papeles" se presentaban algunos trabajos sobre Psicología Política. Sin duda faltaban muchos temas: actitudes sociopolíticas y conducta de voto; violencia, terrorismo y tortura; prevención de la guerra y promoción de la paz; consecuencias de la crisis económica, reconversión y desempleo; participación ciudadana a diferentes niveles: partidos políticos, sindicatos, escuela, barrio, etc. Pero a la redacción no le fue fácil encontrar psicólogos españoles que hayan efectuado investigaciones a pesar de que son muchos los problemas de carácter político que admiten un abordaje psicológico.

En ese sentido, tanto el acto del Hotel Convención como el número de "Psicólogos" pretendían estimular el interés de los psicólogos, universitarios y profesionales, para que investiguen problemas que hoy preocupan a los ciudadanos, y que, sin pretender que la psicología tenga su solución definitiva, podrían ser tratados desde perspectivas psicológicas. Los Psicólogos y la Psicología, piensa la redacción de la revista, deben salir a la calle y atreverse, con rigor y seriedad, a intervenir en algunos de los aspectos que hoy preocupan en España: el desarrollo de actitudes democráticas y de participación en los ciudadanos, comenzando desde la escuela; el análisis y prevención de la violencia terrorista y de la tortura; el análisis de los procesos de socialización regional/nacional y tolerancia hacia lo otro; el desarrollo de conductas activas frente a la reconversión industrial y el desempleo; el fomento de actitudes solidarias y favorecedoras de la paz, etc. En una palabra, preocuparse y ocuparse de adoptar compromisos activos a favor de la democracia y de la paz, como algo implícito a nuestra propia identidad profesional.





Dos aspectos del público asistente al acto de presentación.



De izquierda a derecha: Julio Setién, Florencio Jiménez Burillo, Adolfo Hernández y Juan Diez Nicolás.